



NOVIEMBRE 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Actividad económica del país aumentó un 5.5% en agosto	<p>El índice de volumen de la actividad económica (IVAE) que es un termómetro para medir la tendencia de la economía en el corto plazo, indica que esta ha crecido 5.5% en agosto en comparación al mismo mes del año pasado, según reportó este viernes el banco Central de Reserva (BCR). El índice llegó a los 130 puntos y en agosto del año pasado era de 123.7, pero es levemente menor al de julio que fue de 130.5 puntos. Este crecimiento anual de 5.5% es hasta ahora el más alto registrado en el año; y si se elimina de la ecuación los datos de la recuperación postpandemia, es el dato de crecimiento más alto registrado desde marzo de 2012 cuando fue de 5.2%.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Actividad-economica-crece-un-5-5-en-agosto-con-construccion-a-la-cabeza-20251031-0051.html</p>	LPG Pág.18 Sábado 1 Noviembre 2025
Cuatro de 10 mypes usan medios digitales para pagos, pero cree que no están diseñados para sus necesidades	Cuatro de 10 micro y pequeñas empresas (mypes) usan los medios digitales para realizar pagos, pero una buena parte considera que las soluciones financieras no están diseñadas a sus necesidades, reveló la Encuesta de Demanda Laboral. La investigación, realizada por el Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF) con 807 mypes, destaca que las micro y pequeñas empresas salvadoreñas combinan los medios digitales y tradicionales para enviar, recibir o gestionar dinero.	Diario El Mundo Domingo 2 Noviembre 2025
La pobreza sigue teniendo rostro de mujer	<p>Señales en diversos lugares del planeta indican retrocesos y amenazas contra conquistas feministas. La inquietud crece y las estadísticas denuncian. Las motivaciones de esta ofensiva antifeminista son variadas. Entre otras, la disputa de poder por parte de sectores machistas y patriarcales; competencia ante nuevos roles jerárquicos asumidos por mujeres; sentimientos sociológicos de una nueva “marginación” vividos por hombres jóvenes que creen que los avances en igualdad de género son un ataque a sus derechos y privilegios. La ofensiva antifeminista trata de restarle fuerza, además, a la denuncia de que la pobreza extrema en cualquier situación social tiene rostro de mujer: aproximadamente un 10%, porcentaje que no ha mejorado desde 2020. De no modificarse sustancialmente esta tendencia, en 2030 unos 351 millones de mujeres y niñas sufrirán el flagelo de la pobreza y una de cada tres en edad de procrear podría padecer anemia, enfermedad “social” que disminuye la energía y atenta contra la salud integral. Cuando llega el momento de describir el antifeminismo, Heineger propone “hablar de antifeminismos, en plural”, pues en realidad se trata de la convergencia de numerosos grupos de diferentes edades y motivaciones y con objetivos específicos: masculinistas, movimientos por los derechos de los padres, incels (varones que culpan a las mujeres feministas por su celibato), entre otros. Sin embargo, comparten la visión de que la igualdad entre los diversos grupos sociales de género ya existe, y que lo que está en juego ahora es la recuperación del “equilibrio”. “En realidad, alega Heineger, “sabemos muy bien que [la igualdad] no es un hecho, ni para las mujeres ni para las personas LGBTIQ+”. Y que la búsqueda de este mentado “equilibrio” es, en realidad, la manera como el antifeminismo “opera a través de un contra discurso reaccionario” para impedir o revertir la igualdad entre géneros.</p> <p>https://www.elindependiente.sv/2025/11/02/la-pobreza-sigue-teniendo-rostro-de-mujer/</p>	El Independiente Domingo 2 Noviembre 2025
Algunos salvadoreños califican de “difícil” la situación económica en 2025	Para algunos salvadoreños, la situación económica durante 2025 ha sido “difícil” y, al cierre del año, las expectativas siguen siendo desalentadoras, según los propios ciudadanos. Señalaron que, a lo largo del año, la economía ha sido el factor que más les ha afectado, principalmente por el encarecimiento de los productos de la canasta básica y el desempleo, lo que ha dificultado mejorar su situación económica. Algunos entrevistados mencionaron que han tenido que limitar su consumo o	YSUCA Lunes 3 Noviembre 2025

	modificar su dieta para ajustarse a los ingresos familiares. https://ysuca.org.sv/2025/11/algunos-salvadoreños-califican-de-difícil-la-situación-económica-en-2025/	
Exigen a empresa disculpas públicas a secretaría del SITSCES por daños morales	El Sindicato de Industrias Textiles Similares y Conexos de El Salvador (SITSCES) denunció los graves hechos ocurridos el pasado 3 de septiembre de 2025 contra la secretaria general del sindicato, Dora Pastor, quien fue víctima de personeros de la empresa maquilera Apple Tree S.A. de C.V., por lo que exigen a la empresa disculpas públicas. El sindicato denunció que la dirigente sindical fue encerrada y aislaron, bajo llave, en una sala de reuniones, donde la quería obligar a firmar la renuncia, bajo amenaza de ser encarcelada, acusada del delito de extorsión y bajo el régimen de excepción. https://www.diariocolatino.com/exigen-a-empresa-disculpas-públicas-a-secretaría-del-sitces-por-danos-morales/	Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 5 Noviembre 2025
Las pérdidas en granos básicos y caña por eventos climáticos superarán los \$91 millones en 2050	Las pérdidas en granos básicos y caña de azúcar por eventos extremos superarán los \$91.3 millones en 2050 si no se implementan medidas para contrarrestar el cambio climático en El Salvador, reveló un estudio elaborado por el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) junto con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). El documento, publicado en 2024 durante la COP29, empleó la herramienta Evaluación de Necesidades Posterior a un Desastre (PDNA, por sus siglas en inglés) para estimar los impactos acumulados por eventos extremos atribuidos al cambio climático. https://diario.elmundo.sv/economía/las-perdidas-en-granos-básicos-y-cana-por-eventos-climáticos-superaran-los-91-millones-en-2050	Diario El Mundo Miércoles 5 Noviembre 2025
Las remesas destinadas a inversión han caído 7.6 % a septiembre	Después de registrar un fuerte crecimiento en los últimos años, las remesas familiares destinadas para inversión han sufrido una caída de un 7.6 % de enero a septiembre, reporta el Banco Central de Reserva (BCR). La institución clasifica las remesas como consumo e inversión. Los ingresos considerados como consumo corresponden al dinero para mantener un hogar, como pago de servicios básicos, educación o compra de alimentos, mientras que se reporta como inversión cuando es capital que llega para comprar un negocio o vivienda. https://diario.elmundo.sv/economía/las-remesas-destinadas-a-inversión-han-caido-7-6-a-septiembre	Diario El Mundo Miércoles 5 Noviembre 2025
Crisis sindical y despido de trabajadores	Escuche La Entrevista acá: https://ysuca.org.sv/2025/11/crisis-sindical-y-despido-de-trabajadores/	YSUCA Miércoles 5 Noviembre 2025
MYPES requieren agricultores y operadores de confección	Las cinco áreas con mayor demanda de talento en las micro y pequeñas empresas para los próximos doce meses serán producción y operaciones, negocios, comercial y ventas, atención al cliente; administración, y almacenamiento, logística y transporte, según la última encuesta sobre demanda laboral elaborada por el Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF). El informe también revela que un 12.9 % de las empresas solicitará dominio de un segundo idioma, inglés en 9 de cada diez casos, mientras que un 5.8 % exigirá certificaciones específicas.	LPG Pág.20 y 21 Jueves 6 Noviembre 2025
Ministerio de Trabajo logra justicia laboral para mujer despedida de empresa	El Ministro de Trabajo, Rolando Castro, informó que concluyó la investigación relacionada con la denuncia presentada por una trabajadora de una empresa privada, quien supuestamente había sido obligada a renunciar bajo amenazas. Según el funcionario, la empleada recibió el pago correspondiente, su indemnización y un bono adicional otorgado por los empleadores. Castro aclaró que la separación laboral no obedeció a motivos sindicales, sino a otras irregularidades detectadas durante la revisión del caso. Aseguró que en dicha empresa existe un movimiento sindical activo desde hace años y que ningún trabajador ha sido sancionado por su participación en actividades sindicales. https://lapagina.com.sv/nacionales/ministerio-de-trabajo-logra-justicia-laboral-para-mujer-despedida-de-empresa/	La Página Viernes 7 Noviembre 2025
Proveedores de útiles escolares continúan en incertidumbre	"Proveedores de útiles escolares manifestaron su preocupación ante la falta de comunicación por parte del Ministerio de Educación (MINED), luego de que el 3 de noviembre pasado entregaran una carta a esa institución y a Casa Presidencial (CAPRES) solicitando información sobre la continuidad de los contratos de paquetes escolares. Aseguran que, hasta la fecha, no han recibido respuesta y que todo apunta a que los contratos habrían sido anulados. "No nos han dicho nada, solo la recibieron (la carta) y que esperábamos, que ellos no sabían absolutamente nada", comentó una de las proveedoras quien pidió anonimato por temor a represalias, explicó que la situación mantiene en incertidumbre a pequeños y grandes comerciantes del rubro.	LPG Pág.8 Sábado 8 Noviembre 2025
Casi 4 de cada 10 mypes operan solo con fondos propios	El 39.3 % de las micro y pequeñas empresas (mype) trabaja con fondos propios, frente a un 7.1 % que pide dinero en crédito a amistades o prestamistas informales, según la Encuesta de Demanda Laboral. Dicho estudio, a cargo del Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF), exploró las <u>necesidades</u> de mano de obra de las micro y pequeñas empresas, así como su acceso a servicios	Diario El Mundo Domingo 9 Noviembre 2025

	financieros. https://diario.elmundo.sv/economia/casi-4-de-cada-10-mypes-operan-solo-con-fondos-propios	
El salario de los hombres es 24% mayor que el de las mujeres en El Salvador	En El Salvador persiste una brecha salarial entre hombres y mujeres, sin importar los niveles educativos. Tanto en ingresos como en salarios, los hombres obtienen mejores remuneraciones que las mujeres, aun cuando cuentan con el mismo nivel académico, según la última Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples del Banco Central de Reserva (BCR). En promedio, los salvadoreños reciben un salario de \$461.76, mientras que las salvadoreñas ganan \$372.55, lo que representa una diferencia de \$89.21, es decir, un 24 % más a favor de los hombres. El informe "Brechas de Género en el Empleo de las Mujeres", presentado por la Organización de Mujeres por la Paz (ORMUSA), también reflejó que en 2024 hubo una brecha salarial que desfavorece a la mayoría de la población, es decir, a las mujeres. https://www.eldiariodehoy.com/noticias/en-el-salvador-los-hombres-ganan-24-mas-que-las-mujeres/45784/2025/	EDH Pág.12 y 14 Lunes 10 Noviembre 2025
Empleados públicos en alerta ante rumores de despidos masivos en diciembre	Trabajadores del sector público salvadoreño manifiestan un clima de incertidumbre luego de que comenzaran a circular rumores de que el Gobierno prepara una ola de despidos masivos para diciembre próximo. La posibilidad ha generado alarma entre miles de empleados, sindicatos y organismos de derechos laborales, que exigen claridad sobre los criterios de eventual cese y garantías de protección. Durante los primeros diez meses de 2025, el Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) registró al menos 18,585 despidos en al menos diez instituciones del sector público. En 2024, la cifra superó los 14,000 empleados despedidos, muchos de ellos denunciados como ceses arbitrarios. Ante este historial, los rumores de nuevos recortes para diciembre no pasan desapercibidos. https://diariolatino.net/empleados-publicos-en-alerta-ante-rumores-de-despidos-masivos-en-diciembre/	Diario El Mundo Lunes 10 Noviembre 2025
Más de 27,400 personas fueron demandadas por cuotas alimenticias y pagos por más de \$31 millones en periodo 2024-2025	Más de 27,400 personas fueron demandadas ante la Procuraduría General de la República (PGR) por el incumplimiento de cuotas alimenticias, durante el periodo de junio de 2024 a mayo de 2025, según la última memoria de labores de la institución. De estas demandas se reportó más de \$31 millones recibidos. El informe de la PGR señala que en el último año se interpusieron un total de 27,472 demandas, de las cuales 828 corresponden a mujeres y 26,644 a hombres. Este último representa el 97 % del global de demandas por el impago de cuotas alimenticias en beneficio de las familias salvadoreñas. https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-27400-personas-fueron-demandadas-por-cuotas-alimenticias-y-pagos-por-mas-de-31-millones-en-periodo-2024-2025	Diario El Mundo Lunes 10 Noviembre 2025
Despidos de trabajadoras de la industria textil	Dora Alicia, secretaria general del Sindicato de Industrias Textiles Similares y Conexos de El Salvador y Gloria Anaya, del Colectivo de Derechos Humanos Herbert Anaya, en La Entrevista con el periodista Gerardo Castro Foto Radio YSUCA. Escuche La Entrevista acá: https://ysuca.org.sv/2025/11/despidos-de-trabajadoras-de-la-industria-textil/	YSUCA Lunes 10 Noviembre 2025
Sindicalista de empresa privada fue amenazada con el régimen de excepción si no firmaba su renuncia	Dora Alicia Pastor secretaria general del Sindicato de Industrias Textiles Similares y Conexos de El Salvador (SITSCES) en la empresa Apple Tree, ubicada en zona franca de San Marcos, denunció que fue despedida el pasado 3 de septiembre en circunstancias que califica como arbitrarias y bajo presión, pese a contar con fuero sindical. La trabajadora asegura que su separación del cargo está relacionada con su labor en defensa de los derechos laborales dentro de la maquila. La sindicalista relató que el día de su despido fue llevada a un cuarto dentro de la empresa, donde fue amenazada con el régimen de excepción si no firmaba los documentos. Le advirtieron que una patrulla policial esperaba afuera en caso de negarse. https://ysuca.org.sv/2025/11/sindicalista-de-empresa-privada-fue-amenazada-con-el-regimen-de-exencion-si-no-firmaba-su-renuncia/	YSUCA Lunes 10 Noviembre 2025
Proponen revisar ley de teletrabajo para impulsar la productividad	Pese a la continuidad de muchas empresas de optar por el trabajo remoto o desde casa para con sus colaboradores, la Ley de Regulación del Teletrabajo no ha sido revisada ni vuelta a estudiar desde su aprobación en marzo de 2020. Ahora tres abogados que conversaron con El Diario de Hoy, nacionales y extranjeros, expusieron la necesidad que hay de parte de la regulación y la aplicación de la misma. El salvadoreño Jaime Solís argumenta que en el país está regulado "a medias" esta modalidad, porque nunca se promulgó el reglamento que dictara el manejo del teletrabajo.	LPG Pág.10 Martes 11 Noviembre 2025
Unos 2,000 docentes se acogieron al retiro voluntario para 2026, estima sindicato	Unos 2,000 docentes se habrían acogido al retiro voluntario o a la renuncia voluntaria debido a la inestabilidad laboral y a la falta de una reforma integral de pensiones, aseguraron este martes gremiales de maestros. El Sindicato de Maestros y Maestras de la Educación Pública de El Salvador (SIMEDUCO) aseguró que aunque no tienen cifras concretas, de acuerdo a la información que han recopilado, los docentes habrían tomado la decisión debido a la inestabilidad laboral, el cierre de algunas escuelas y algunos por enfermedad.	LPG Pág.6 y 7 Miércoles 12 Noviembre 2025

	https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Unos-2000-docentes-se-acogieron-al-retiro-voluntario-para-2026-en-El-Salvador-estima-sindicato-20251111-0081.html	
Trabajo propone reforma para establecer de forma definitiva el período de aguinaldo en casos de pensiones alimenticias entre octubre y diciembre	El Ministerio de Trabajo y Previsión Social presentó ante la Asamblea Legislativa una propuesta de reforma al Decreto Legislativo n.º 140, con el objetivo de incorporar de manera permanente las disposiciones establecidas en la iniciativa aprobada a finales de octubre de este año. La modificación permitiría que el pago de la compensación económica en efectivo o aguinaldo correspondiente a las pensiones alimenticias se realice cada año entre el 20 de octubre y el 1 de diciembre, una medida que se aplicó de forma transitoria en 2025 y que el Ejecutivo busca mantener de forma definitiva. https://radiovskl.com/2025/11/12/trabajo-propone-reforma-para-establecer-de-forma-definitiva-el-periodo-de-aguinaldo-en-casos-de-pensiones-alimenticias-entre-octubre-y-diciembre/	Radio YSKL Miércoles 12 Noviembre 2025
Reforma de pensiones podría aumentar años de jubilación	Patricio Pineda, integrante de la Mesa de Trabajo por una Pensión Digna de El Salvador, manifestó que el gobierno salvadoreño no ha hecho públicos los parámetros con los cuales está formulando la propuesta de reforma al sistema de pensiones que presentará en febrero de 2026 al Fondo Monetario Internacional (FMI). Asimismo, Pineda explicó que, a finales de septiembre pasado, el Ejecutivo debía presentar el informe actuarial del sistema previsional que evaluara su sostenibilidad, el cual tampoco ha sido publicado. A su criterio, dicho informe no se dará a conocer porque las decisiones que se están tomando no serán favorables para los cotizantes. https://ysuca.org.sv/2025/11/reforma-de-pensiones-podria-aumentar-anos-de-jubilacion/	YSUCA Martes 12 Noviembre 2025
Pago anticipado de pensiones de Navidad sería permanente	El periodo ampliado para el pago de las pensiones que se entregan a fin de año en concepto de aguinaldo será establecido de manera definitiva. Así lo disponen dos iniciativas de ley enviadas por la Presidencia de la República a la Asamblea Legislativa. Las propuestas reforman el Decreto Legislativo 140 de fecha 6 de noviembre de 1997, que contiene la regulación de las pensiones alimenticias, y la Ley Integral del Sistema de Pensiones, con el objeto de que el pago de las pensiones alimenticias y pensiones de jubilados que se entregan a fin de año puedan ser realizadas desde octubre. Dicho cambio en el periodo de pago ya se aplicó para este año, luego de la aprobación de dos disposiciones transitorias el 29 de octubre pasado, pero el fin de las nuevas reformas es hacerlo permanentemente. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-propone-hacer-permanente-el-pago-anticipado-pensiones-de-Navidad-20251112-0027.html	LPG Pág.10 Jueves 13 Noviembre 2025
Pago anticipado de pensiones de Navidad sería permanente	El periodo ampliado para el pago de las pensiones que se entregan a fin de año en concepto de aguinaldo será establecido de manera definitiva. Así lo disponen dos iniciativas de ley enviadas por la Presidencia de la República a la Asamblea Legislativa. Las propuestas reforman el Decreto Legislativo 140 de fecha 6 de noviembre de 1997, que contiene la regulación de las pensiones alimenticias, y la Ley Integral del Sistema de Pensiones, con el objeto de que el pago de las pensiones alimenticias y pensiones de jubilados que se entregan a fin de año puedan ser realizadas desde octubre. Dicho cambio en el periodo de pago ya se aplicó para este año, luego de la aprobación de dos disposiciones transitorias el 29 de octubre pasado, pero el fin de las nuevas reformas es hacerlo permanentemente. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-propone-hacer-permanente-el-pago-anticipado-pensiones-de-Navidad-20251112-0027.html	LPG Pág.10 Jueves 13 Noviembre 2025
El salario de las trabajadoras subió un 3.95 % en 2024, pero fue insuficiente para nivelar la brecha	El salario promedio de las trabajadoras salvadoreñas reportó un incremento de un 3.95 % en 2024, pero fue insuficiente para nivelar la brecha que existe con los hombres, según un breve análisis del Observatorio Centroamericano de Violencia Laboral. El documento, elaborado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) y divulgado este mes, señala que entre 2023 y 2024 las mujeres tuvieron el mayor incremento salarial frente a sus pares masculinos. El análisis, que cita datos de la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM), señala que las mujeres pasaron de ganar \$358.39 en el 2023, a devengar \$372.55, marcando una leve alza de \$14.16. https://diario.elmundo.sv/economia/el-salario-de-las-trabajadoras-subio-un-3-95-en-2024-pero-fue-insuficiente-para-nivelar-la-brecha	Diario El Mundo Viernes 13 Noviembre 2025
Contratos laborales en red de hospitales preocupa al personal de salud	En el 2026, la Red comenzará a operar con el nuevo Hospital Rosales bajo su administración. Para ello, según el anteproyecto presentado por el Gobierno a la Asamblea legislativa, contará con un presupuesto de \$177 millones y 3,229 plazas, todas bajo la modalidad de contrato, una figura con menor estabilidad laboral y garantías. En el 2026, la Red comenzará a operar con el nuevo Hospital Rosales bajo su administración. Para ello, según el anteproyecto presentado por el Gobierno a la Asamblea legislativa, contará con un presupuesto de \$177 millones y 3,229 plazas, todas bajo la modalidad de contrato, una figura con menor estabilidad laboral y garantías. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Contratos-laborales-en-Red-de-Hospitales-preocupan-al-personal-de-salud-20251115-0003.html	LPG Pág.2 y 3 Domingo 16 Noviembre 2025
Casi 18,000 hogares salvadoreños no	Casi 18,000 hogares salvadoreños no tienen suministro de energía eléctrica, un servicio clave en la convivencia de las personas y desarrollo económico, según el VII Censo de Población VI Censo de	Diario El Mundo Domingo 16

tienen suministro de energía eléctrica	Vivienda de 2024. El informe final, publicado por el Banco Central de Reserva (BCR), confirma que más de 1.64 millones de familias salvadoreñas tienen servicio público de energía eléctrica, un 90.6 % de los 1.8 millones de hogares identificados a nivel nacional. https://diario.elmundo.sv/economia/casi-1800-hogares-salvadoreños-no-tienen-suministro-de-energía-electrica	Noviembre 2025
El 48.4 % de los desempleados son jóvenes entre 16 y 29 años en El Salvador	El 48.4 % de los salvadoreños desempleados son jóvenes entre 16 y 29 años, una de las edades más difíciles para ingresar al mercado laboral porque usualmente se trata del primer empleo. Este dato se extrae de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) 2024, que puntualiza que el año pasado hubo 140,622 salvadoreños <u>desocupados</u> , un fragmento de la población económicamente activa (PEA) que no tiene empleo, pero busca uno. https://diario.elmundo.sv/economia/el-48-4-de-los-desempleados-son-jóvenes-entre-16-y-29-años-en-el-salvador	Diario El Mundo Lunes 17 Noviembre 2025
Seguro Social adeuda fondo protección a trabajadores despedidos	El Sindicato para la Defensa de los Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIDETISS) y empleados cesados reportan que el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) mantiene retrasos significativos en la entrega del fondo de protección, una prestación financiada con aportes descontados a los trabajadores y regulada por el contrato colectivo de trabajo. De acuerdo con Modesto Díaz Jovel, secretario de organización del sindicato, los empleados despedidos entre diciembre de 2024 y octubre de este año acumulan meses de espera. El secretario detalló que "los afectados por supresión de plazas en diciembre del 2024 a octubre de este año llevaban 10 meses" sin recibir la prestación. Para quienes fueron cesados en julio y agosto de 2024, la institución indicó que "preguntaran en marzo del próximo año para darles una fecha de cuando les otorgarán la prestación". https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Seguro-Social-adeuda-fondo-de-protección-a-trabajadores-despedidos-20251117-0083.html	LPG Pág.5 Martes 18 Noviembre 2025
Mayoría de plazas del nuevo hospital Rosales es por servicios profesionales	El secretario general del Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS), Rafael Aguirre, informó que en el nuevo edificio del consultorio de especialidades del hospital Rosales la mayoría de plazas son por servicios profesionales, es decir, no tendrán derecho a prestaciones como Seguro Social ni AFP. Aguirre consideró que si bien la población merece lo mejor en atención de salud, esto no debe atropellar los derechos laborales que la clase trabajadora tiene en el país, sin embargo, la ley misma establece que el Código de Trabajo no tiene influencia o ninguna relación con la Red Nacional de Hospitales. https://www.diariocolatino.com/mayoria-de-plazas-del-nuevo-hospital-rosales-es-por-servicios-profesionales/#google_vignette	Diario Co Latino Pág.2 Martes 18 Noviembre 2025
Pago anticipado de pensiones y aguinaldos queda establecido de forma permanente	La Asamblea Legislativa aprobó reformas a la Ley Integral del Sistema de Pensiones para establecer de manera permanente que el pago de la pensión de Navidad y del beneficio adicional anual para los jubilados se realice entre el 20 de octubre y los primeros cinco días hábiles de diciembre. La medida busca formalizar un adelanto que en años recientes se había autorizado de forma transitoria. Con 58 votos, los diputados también ratificaron modificaciones al decreto que regula las pensiones alimenticias vinculadas al aguinaldo, fijando que este pago deberá efectuarse entre el 20 de octubre y el 1 de diciembre de cada año, con el fin de garantizar a los beneficiarios una entrega más temprana y programada. https://lapagina.com.sv/nacionales/pago-anticipado-de-pensiones-y-aguinaldos-quedá establecido-de-forma-permanente/	La Página Martes 18 Noviembre 2025
La actividad económica de El Salvador crece 4.78 % en agosto y marca la tercera tasa más alta de la región	La actividad económica de El Salvador registró la tercera tasa más importante de la región tras cerrar agosto con un crecimiento interanual de un 4.78 %, según el último informe de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). La institución publica cada mes los resultados del Indicador Mensual de Actividad Económica (IMAE), una medición de corto plazo sobre la dinámica de la economía en Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y República Dominicana (región CAPARD). https://diario.elmundo.sv/economia/la-actividad-económica-de-el-salvador-crece-4-78-en-agosto-y-marca-la-tercera-tasa-más-alta-de-la-región	Diario El Mundo Martes 18 Noviembre 2025
Largas jornadas y sin contrato: la realidad de las bordadoras salvadoreñas	El Sindicato de Trabajadoras de Bordado a Domicilio de El Salvador (SITRABORDO) presentó este miércoles los resultados de un diagnóstico sobre las condiciones laborales de las bordadoras a domicilio, revelando un panorama de alta precariedad y vulnerabilidad para cientos de mujeres que realizan bordado a mano para la industria textil del país. SITRABORDO revela graves condiciones de precariedad en el trabajo de bordadoras a domicilio en El Salvador. Algunas de las bordadoras expresan que es poco lo que ganan con los bordados, por lo que tienen que buscar ingresos paralelos vendiendo. También deben cuidar de sus hijos. Afirman que es un trabajo sacrificado. https://ysuca.org.sv/2025/11/largas-jornadas-y-sin-contrato-la-realidad-de-las-bordadoras-salvadoreñas/	YSUCA Miércoles 19 Noviembre 2025
Congreso Crece Mujer 2025: En El	Crece Mujer 2025 fue un espacio donde cerca de 400 mujeres decidieron hacer un alto, respirar y dedicar un tiempo a reconstruirse, aprender y conectar. Organizado por Voces Vitales El Salvador, el	EDH Pág.11

Salvador, más del 60% de microempresas son lideradas por mujeres	congreso apostó este año por el lema “Del ser al hacer”, un mensaje que estuvo presente en cada actividad y que invitó a las asistentes a explorar quiénes son y cómo pueden transformar esa identidad en acción, liderazgo y crecimiento. https://www.elsalvador.com/dinero-y-negocios/vision-empresarial/congreso-crece-mujer-el-salvador/1251615/2025/	Jueves 20 Noviembre 2025
Bordadoras a domicilio enfrentan precariedad y falta de seguridad laboral	El Sindicato de Trabajadoras de Bordado a Domicilio de El Salvador (SITRABORDO) reveló los resultados de un diagnóstico sobre las condiciones laborales de las bordadoras a domicilio, quienes enfrentan precariedad y vulnerabilidad, pese a que dedican largas jornadas de hasta 15 horas diarias para la industria textil del país. El estudio se llevó a cabo a través de entrevistas a 71 bordadoras originarias de los departamentos de Cuscatlán y San Salvador. Los datos señalaron que estas mujeres no cuentan con un contrato formal de trabajo, por el tiempo laborado reciben entre \$1.50 a \$2.25 por pieza. El 82.9% de las bordadoras perciben ingresos económicos familiares inferiores al salario mínimo vigente, y el 97% no cuentan con acceso a seguridad social. https://www.diariocolatino.com/bordadoras-a-domicilio-enfrentan-precariedad-y-falta-de-seguridad-laboral/	Diario Co Latino Pág.5 y 6 Jueves 20 Noviembre 2025
El 82 % de las bordadoras a domicilio ganan menos del salario mínimo en El Salvador	Un 82 % de las bordadoras salvadoreñas a domicilio gana menos del salario mínimo, según un diagnóstico publicado el miércoles por el Sindicato de Trabajadoras de Bordado a Domicilio de El Salvador (Sitrabordo). La investigación, ejecutada por las consultoras Katherine Limo y Keysi Orellana, señala que ocho de cada 10 bordadoras a domicilio ganan por debajo de \$408.80, el salario mínimo vigente en El Salvador. https://diario.elmundo.sv/economia/el-82-de-las-bordadoras-a-domicilio-ganan-menos-del-salario-minimo-en-el-salvador	Diario El Mundo Jueves 20 Noviembre 2025
Remesas suben 18.2% a octubre	Las remesas familiares mantienen su crecimiento acelerado en 2025. Entre enero y octubre, los envíos sumaron \$8,206.4 millones, un aumento interanual de 18.2 %, de acuerdo con los datos más recientes del Banco Central de Reserva (BCR). El flujo mensual también reflejó una variación marcada, ya que en octubre ingresaron \$852 millones frente a los \$732.4 millones del mismo mes de 2024, lo que representó un incremento de \$119.6 millones (16.33 %). https://www.laprensagrafica.com/economia/remesas-a-el-salvador-suben-18.2-a-octubre-20251121-0087.html	LPG Pág.2 y 3 Sábado 22 Noviembre 2025
Economía planea estudio de factibilidad para zonas francas en el oriente del país	La ministra de Economía, María Luisa Hayem, dijo a diputados de la Asamblea Legislativa que, entre los planes de la cartera para el próximo año está la ejecución de un estudio de factibilidad para el desarrollo de zonas francas en el oriente de El Salvador. La funcionaria, quien compareció este viernes por la mañana ante la Comisión de Hacienda del Legislativo para presentar el presupuesto del ministerio para el 2026, destacó que este proyecto vendría a complementar otras medidas que ya se están ejecutando en la zona, como la construcción de un puesto fronterizo integrado con Honduras en el Amatillo, la “activación del puerto de La Unión”, el aeropuerto del Pacífico y el desarrollo de carreteras. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/economia-realizara-estudio-de-factibilidad-para-zonas-francas-en-el-oriente-del-pais-20251121-0060.html	LPG Pág.12 Sábado 22 Noviembre 2025
El Salvador figura entre los países latinos con jornadas laborales que superan las 48 horas semanales	El Salvador tiene una de las tasas más alta de trabajadores que exceden las 48 horas laborales a la semana en Latinoamérica, según un informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El documento, divulgado en noviembre y que retoma datos de 2023, apunta a que un 19.1 % de los trabajadores en América Latina trabaja más de 48 horas a la semana. La OIT reconoce que entre los países con mayor incidencia de “jornadas laborales excesivas” están Paraguay, El Salvador, Honduras, Guatemala y México. https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-figura-entre-los-paises-latinoamericanos-con-jornadas-laborales-que-superan-las-48-horas-semanales	Diario El Mundo Sábado 22 Noviembre 2025
Un 45% de inversionistas en la Bolsa son mujeres	Las mujeres están invirtiendo cada vez más en Bolsa. Según la consultora McKinsey, las mujeres controlan actualmente alrededor de un tercio de todos los activos financieros minoristas en la Unión Europea y Estados Unidos, y se espera que esta proporción aumente a entre el 40 y el 45 % para 2030. El Salvador no se escapa a esa tendencia, datos de la Bolsa de Valores de El Salvador (BVES) señalan que en 2024 el 45% de las inversiones individuales en la bolsa son realizadas por mujeres, y este número ha venido creciendo. https://www.laprensagrafica.com/economia/un-45-de-inversionistas-en-la-bolsa-son-mujeres-20251121-0061.html	LPG Pág.36 Lunes 24 Noviembre 2025
Sindicatos salvadoreños exponen en España violaciones a los derechos laborales	Representantes de la Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT) realizaron una gira por España con el fin de denunciar violaciones a los derechos humanos laborales y violación a la libertad sindical. La visita incluyó reuniones en las Cortes Valencianas, con comisiones de derechos humanos y con comisiones obreras. Durante la visita, se denunciaron las violaciones a los derechos de las mujeres trabajadoras y los discursos de odio, así como la situación de violación a la libertad	YSUCA Lunes 24 Noviembre 2025

	sindical, el derecho de asociación y la persecución contra defensoras y defensores de derechos humanos. https://ysuca.org.sv/2025/11/sindicatos-salvadoreños-exponen-en-espana-violaciones-a-los-derechos-laborales/	
Ministerio de Salud indaga afiliación sindical de empleados para posibles despidos, denuncia movimiento sindical	“Grave y crítica” es la situación de los derechos humanos y laborales de los trabajadores del sistema de salud, así lo califica el Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora, que señala que más de 11 mil personas han sido despedidas en el país, en 2025. De acuerdo con Silvia Navarrete, del Sindicato de Trabajadores de la Salud (SITRASALUD), las autoridades del ministerio de Salud están consultando a los empleados a qué sindicatos están adscritos, según Navarrete, para iniciar un proceso de despido. Con ello, se continúa criminalizando los derechos sindicales, agregó. https://ysuca.org.sv/2025/11/ministerio-de-salud-indaga-afiliacion-sindical-de-empleados-para-posibles-despidos-denuncia-movimiento-sindical/	YSUCA Lunes 24 Noviembre 2025
El Salvador reporta récord de remesas pese al temor de migrantes	El envío de remesas hacia El Salvador representó una diferencia de más de mil millones de dólares entre enero y octubre de este año, respecto al mismo periodo de 2024, ya que ingresaron al país, en dicho concepto, \$8,206.38 millones, de acuerdo con datos del Banco Central de Reserva (BCR). Las remesas enviadas el año pasado, en el mismo periodo, alcanzaron los \$6,940.64 millones; es decir que para el 2025 se registra un aumento de \$1,265.74 millones, de acuerdo a la comparación de los meses de enero a octubre de ambos años.	LPG Pág.2 y 3 Martes 25 Noviembre 2025
Sindicatos denuncian que ya sumaron 6 mil despidos en salud	El Movimiento para la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) advirtió que el cierre de 2025 se verá marcado por un incremento de despidos, traslados arbitrarios y sanciones contra empleados del sector salud. Según la información presentada por el movimiento, se han ejecutado más de 6,000 despidos en el área de salud, donde se incluye al personal médico, de enfermería y administrativo. Tras la aprobación del Presupuesto General de la Nación para 2025, varias carteras de Estado experimentaron una reducción en sus asignaciones presupuestarias, con esta medida los sindicatos señalan que 11,200 plazas fueron eliminadas.	LPG Pág.6 Martes 25 Noviembre 2025
La canasta básica baja ligeramente en octubre por la reducción en tortillas y frijoles	La canasta básica alimentaria (CBA) bajó tres centavos en la zona urbana en octubre, mientras que en la rural el descenso fue de \$0.83, indica la última actualización de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). De acuerdo con la Onec, una división del Banco Central de Reserva (BCR), la canasta alimentaria en la zona urbana se colocó en \$250.74 en octubre, tres centavos menos en comparación con los \$250.71 registrados en septiembre. https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-basica-baja-ligeramente-en-octubre-por-la-reduccion-en-tortillas-y-frijoles	Diario El Mundo Martes 25 Noviembre 2025
Ley protege de despidos a embarazadas	El Código de Trabajo, en sus artículos 113 y 113-A, garantiza que las mujeres embarazadas no puedan ser despedidas desde la concepción hasta seis meses después del descanso posparto. Marlene López, asistente legal especializada en materia laboral de la Procuraduría General de la República (PGR), explicó a «Diario El Salvador» que este sector cuenta con una estabilidad laboral reforzada que se extiende durante los nueve meses de embarazo. Tras el parto, añadió, tienen derecho a 112 días de descanso posnatal, período en el que también mantienen protección laboral. https://diarioelsalvador.com/ley-protege-de-despidos-a-embarazadas/718949/	Diario El Salvador Martes 25 Noviembre 2025
La violencia laboral reduce productividad de las mujeres, advierte la PGR	Las mujeres que sufren actos de violencia en sus lugares de trabajo pueden padecer daños físicos y psicológicos que afectan la productividad en sus labores, advirtió Marlene López, asistente legal especializada de la Procuraduría General de la República (PGR), en una entrevista con «Diario El Salvador». «La violencia siempre causa un daño, ya sea físico o psicológico, y esto viene a repercutir en la producción, independientemente de las labores a las que se dedique, porque muchas mujeres manifiestan que de solo pensar en el centro de trabajo donde reciben violencia hay una resistencia, pero la necesidad económica las obliga a presentarse», aseguró.	Diario El Salvador Martes 25 Noviembre 2025
Denuncian presión a staff sanitario para abandonar sindicatos	El Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) denunció ayer que empleados del sector público han sido amenazados con despidos si no hacen efectiva su desafiliación de los sindicatos a los que pertenecen. Según el MDCT, han recibido denuncias donde se afirma que los trabajadores del Ministerio de Salud (MINSAL) tienen hasta este día para salir de los sindicatos, de lo contrario serán despedidos el próximo 19 de diciembre. También han recibido reportes de presuntas amenazas en el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEM). https://www.laprensagrafica.com/el salvador/denuncian-presuntas-amenazas-de-despido-hacia-trabajadores-que-no-se-desafilien-de-sindicatos-20251124-0068.html	LPG Pág.4 Martes 25 Noviembre 2025
El 19 % de los trabajadores domésticos se	n 19.4 % de los trabajadores domésticos se encuentran en situación de pobreza en El Salvador, según un análisis de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por La Paz (Ormusa). El documento, divulgado en noviembre y que cita la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM), señala que	Diario El Mundo Miércoles 26 Noviembre 2025

encuentran en situación de pobreza, según Ormusa	en 2024 había 121,179 personas dedicadas a las labores domésticas en El Salvador. https://diario.elmundo.sv/economia/el-19-de-los-trabajadores-domesticos-se-encuentran-en-situacion-de-pobreza-segun-ormusa	
La canasta básica acumula un alza anual de \$14.77 en el área rural	La <u>canasta básica</u> alimentaria registró incrementos interanuales tanto en el área rural como en la urbana, según datos de la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC). En octubre de 2025, el costo de la canasta rural se ubicó en \$190.11, es decir, \$14.77 más que los \$175.34 reportados un año antes. En el área urbana, el valor pasó de \$245.74 a \$250.75, un aumento de \$5.01 respecto a octubre de 2024. En el comportamiento mensual, de septiembre a octubre, la canasta rural mostró una baja de \$0.84, de \$190.94 a \$190.10, debido a reducciones en las raciones de tortillas, huevos, frutas y frijoles. No obstante, algunos rubros como grasas y leche fluida registraron incrementos. https://www.laprensagrafica.com/economia/canasta-basica-rural-baja-ligeramente-en-octubre-20251125-0010.html	LPG Pág.12 Jueves 27 Noviembre 2025
Pobreza multidimensional en El Salvador es del 53%	La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) lanzó ayer su informe Panorama Social de América Latina y el Caribe 2025, donde señala que el 25.5 % de la población en la región estaba en situación de pobreza monetaria en 2024, lo que indica una mejora de 2.2 % versus el año anterior y el nivel más bajo “desde que hay datos comparables”, dijo la entidad. Mientras que la pobreza multidimensional pasó del 34.4 % de la población de la región en 2014 al 20.9 % en 2024. El Salvador supera con creces esta medición: los datos de la CEPAL señalan que la pobreza multidimensional para el caso salvadoreño es de un 53 %, aunque destaca que ha disminuido desde 2009.	LPG Pág.14 Jueves 27 Noviembre 2025
Sindicatos de docentes instan a que se investigue la deserción escolar	La disminución de estudiantes en las aulas ha generado preocupación entre el gremio del sector educativo, quienes perciben que la reducción en la matrícula está afectando las escuelas públicas como privadas. Francisco Zelada, secretario general de SIMEDUCO y Javier Hernández, presidente de la Asociación de Colegios Privados de El Salvador (ACPES), coincidieron que el país atraviesa una tendencia sostenida a la pérdida de estudiantes y pidieron a las autoridades del ramo que profundicen en las causas que provocan dicha situación, a través de una entrevista matutina de radio. https://www.eldiariodehoy.com/noticias/sindicatos-de-docentes-instancian-se-investigue-desercion-escolar/49142/2025/	EDH Pág.11 Jueves 27 Noviembre 2025
El Salvador entre los países con el menor gasto social en Latinoamérica, según CEPAL	El gasto social en América Latina y el Caribe mostró señales de estabilización durante 2024; sin embargo, las diferencias entre países siguen siendo profundas. El nuevo informe “Panorama Social de América Latina y el Caribe 2025”, publicado este miércoles por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), ubica a El Salvador, Honduras, Nicaragua y Guatemala dentro del grupo de países con los menores gastos sociales per cápita.	LPG Pág.21 Jueves 27 Noviembre 2025
Cerca de un 95 % de las empresas privadas pagarán el aguinaldo en diciembre, estiman industriales	Entre un 95 % y un 96 % de las empresas privadas en El Salvador pagarán el aguinaldo en diciembre, aseguró este miércoles el presidente de la Asociación Salvadoreña de Industriales (ASI), Jorge Arriaza. El líder industrial aseguró que esto está relacionado con aspectos de orden dentro de las mismas empresas, y en cumplimiento a la decisión opcional que tiene el sector privado de pagar el aguinaldo con fecha límite del 20 de diciembre de cada año. https://diario.elmundo.sv/economia/cerca-de-un-95-de-las-empresas-privadas-pagaran-el-aguinaldo-en-diciembre-estiman-industriales	Diario El Mundo Jueves 27 Noviembre 2025
CEPAL: El Salvador tiene una de las mayores incidencias de pobreza multidimensional en América Latina	El Salvador tiene una de las mayores incidencias de pobreza multidimensional de América Latina, estimada en un 53.3 % en 2024, de acuerdo con un informe de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL). En el Panorama Social de América Latina y el Caribe 2025, publicado el 26 de noviembre, los países de la región muestran una “amplia” heterogeneidad en los niveles de pobreza multidimensional. Guatemala, Honduras y El Salvador registran las mayores tasas, todas por encima del 50 %. https://diario.elmundo.sv/economia/cepal-el-salvador-tiene-una-de-las-mayores-incidencia-de-pobreza-multidimensional-en-america-latina	Diario El Mundo Domingo 30 Noviembre 2025